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Weiterbildung zu 
Kommunikations-Botschaftern und 
Kommunikations-Botschafterinnen

Kommunikations-Botschafter und 
Kommunikations-Botschafterinnen
sind UK-Nutzer und UK-Nutzerinnen.
Sie wollen die Kommunikation zwischen 
den Menschen verbessern

Gesellschaft für  
Unterstützte Kommunikation e.V.

Kontakt
Gesellschaft für Unterstützte 
Kommunikation e.V. 
Nettelbeckstraße 2 
50733 Köln

Telefon: 0049 221 98 945 217 
Fax: 0049 221 98 945 219
E-Mail der Geschäftstelle: 
geschaeftsstelle@gesellschaft-uk.de
E-Mail zum Projekt: 
s.piott@gesellschaft-uk.org 

Internet: 

www.gesellschaft-uk.de

Wörterbuch
e.V. 
e.V. ist die Abkürzung für einen 
eingetragenen Verein in Deutschland.

Initiative
Initiative spricht man „Ini-Tzja-Tive“. 
Bei einer Initiative tut man etwas. 
Man überlegt zum Beispiel, wie man 
ein bestimmtes Ziel erreichen kann. 
Man spricht darüber. 
Man tut die ersten Sachen, 
damit das Ziel erreicht wird. 

Mentor oder Mentorin
Ein Mentor oder eine Mentorin 
hilft einer Person. 
Er oder sie berät oder gibt Tipps.
So kann die Person gut arbeiten
und leichter ein Ziel erreichen.

Talker
Talker ist Englisch 
und spricht man „Tooka“. 
Ein Talker ist ein Sprachcomputer.

UK 
UK ist die Abkürzung für 
Unterstützte Kommunikation.

Hinweis zum Gütesiegel
Dieses Zeichen ist ein Gütesiegel. 
Texte mit diesem Gütesiegel 
sind leicht verständlich.

Leicht Lesen gibt es in 3 Stufen: 
B1: leicht verständlich 
A2: noch leichter verständlich 
A1: am leichtesten verständlich

So einfach kommst du 
zu einem barrierefreien Dokument 
im Internet und 
zu noch mehr Information: 
- „capito – Leicht Lesen“ im App Store suchen 
- kostenlose capito App installieren und   	       	
  öffnen 
- QR-Code scannen und verstehen
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Du überlegst dir eine Idee:
•	 Wie kommst du mit anderen 
	 Menschen besser in Kontakt.
	 Das können Menschen sein, 
	 die selbst UK nutzen
	 und Menschen, die keine UK nutzen.
•	 Wie kannst du die Kommunikation 
	 zwischen den Menschen 
	 verbessern. 
•	 Was kannst du 
	 für die Allgemeinheit tun.

Du besuchst eine Weiterbildung.
In dieser Weiterbildung planst du, 
wie du deine Idee umsetzen kannst.

Die Weiterbildung besteht aus 
4 Kursen, wo du persönlich teilnimmst.
Diese Kurse dauern immer 
ein Wochenende. 

Zusätzlich gibt es 6 Kurse im Internet.
Wie du die Kurse im Internet 
besuchen kannst, 
wird dir vorher genau erklärt.

Der erste Kurs der Weiterbildung 
startet im April 2020.

Ja. 
Dafür suchst du dir einen Mentor 
oder eine Mentorin.
Ein Mentor oder eine Mentorin 
•	 hilft dir, damit du deine Idee 
	 umsetzen kannst.
•	 ist eine Art seelische Begleitung.
•	 sucht mit dir gemeinsam
	 Menschen, die deine Idee 
	 interessiert.

Ein Mentor oder eine Mentorin 
macht aber nicht deine Arbeit.

Was kann ich als 
Kommunikations-Botschafter und 
Kommunikations-Botschafterin 
machen?
Du kannst verschiedene Ideen 
umsetzen. 
Zum Beispiel: 
•	 Du kannst im Kindergarten ein 
	 Bilderbuch vorlesen.
•	 Du kannst in deiner Gemeinde 
	 einen Stammtisch machen.
	 Dort reden die Menschen 
	 über ein gemeinsames Thema.

Du hast sicher noch viel mehr Ideen,
was du tun kannst. 

Wie kann ich mich zur Weiterbildung 
anmelden?
Wenn du Kommunikations-Botschafter 
oder Kommunikations-Botschafterin 
werden willst,
dann schreibe eine E-Mail an 
s.piott@gesellschaft-uk.de 

Das Projekt heißt: 
Kommunikationsbotschafter*innen - 
selbstbewusst, vernetzt, unterwegs.
Kommunikations-Botschafter und 
Kommunikations-Botschafterinnen 
sind junge Männer und Frauen, 
die UK nutzen. 
Sie reden gemeinsam über UK. 
Sie überlegen, 
wie UK-Nutzer und UK-Nutzerinnen 
in ihren Gemeinden 
gut mitmachen können. 
Sie geben diese Ideen an andere 
Menschen weiter, die UK nutzen.

Dank
Die Gesellschaft für Unterstützte 
Kommunikation e.V. 
dankt der SKala-Initiative dafür, 
dass sie das Projekt unterstützt.

Das Projekt

Kann ich Hilfe bekommen, 
wenn ich die Idee umsetze?

Wie werde ich 
Kommunikations-Botschafter und
Kommunikations-Botschafterin?


